

Gottesdienstgestaltung
Kinder Familie Spiritualität Jugend
Liturgiebörsen
Katholische
Kirche
Vorarlberg

Ein König ohne Krone
Christkönig für Kinder
Letzter Sonntag im Kirchenjahr

Einzug
Begrüßung

Kyrie

Herr Jesus Christus, du bist ein König, der Liebe schenkt.
Herr, erbarme dich.

Herr Jesus Christus, du bist ein König, der Freude schenkt.
Christus, erbarme dich.

Herr, Jesus Christus, du bist ein König, der Frieden schenkt.
Herr, erbarme dich.

Gloria

Tagesgebet

Guter Gott, du hast uns der Königsherrschaft deines Sohnes Jesus Christus anvertraut. Wir bitten dich, schenke uns den Mut, seinem Wort und seinem Beispiel zu folgen. Darum bitten wir dich durch ihn, unseren Bruder und Herrn.
Amen

Lesung: Dan 7,2a 13b-14

Ich hatte während der Nacht eine Vision: Da kam mit den Wolken des Himmels einer wie ein Menschensohn. Er gelangte bis zu dem Hochbetagten und wurde vor ihm geführt. Ihm wurden Herrschaft, Würde und Königtum gegeben. Alle Völker, Nationen und Sprachen müssen ihm dienen. Seine Herrschaft ist eine ewige, unvergängliche Herrschaft. Sein Reich geht niemals unter.

Evangelium: Joh 18,33b-37

Pilatus ließ Jesus rufen und fragte ihn: Bist du der König der Juden? Jesus antwortete: Sagst du das von dir aus, oder haben es dir andere über mich gesagt? Pilatus entgegnete: Bin ich denn ein Jude? Dein eigenes Volk und die Hohepriester haben dich an mich ausgeliefert. Was hast du getan? Jesus antwortete: Mein Königtum ist nicht von dieser Welt. Wenn es von dieser Welt wäre, würden meine Leute kämpfen, damit ich den Juden nicht ausgeliefert würde. Aber mein Königtum ist nicht von hier. Pilatus sagte zu ihm: Also bist du doch ein König? Jesus antwortete: Du sagst es, ich bin ein König. Ich bin dazu geboren und dazu in die Welt gekommen, dass ich für die Wahrheit Zeugnis ablege. Jeder, der aus der Wahrheit ist, hört auf meine Stimme.

Auslegung / Predigtaktion:

Es ist ein Flipchart oder ähnliches vorbereitet. Darauf zu sehen sind zwei Figuren – Nur die Umrisse, das Gesicht aber ausgestaltet. Ebenso sind verschiedene, passende Kleidungsstücke und Utensilien aus Papier ausgeschnitten vorbereitet. Mit diesen werden nun die beiden Figuren ausgestattet.

Gemeinsam mit den Kindern wird erarbeitet, wie ein König aussieht und welche Utensilien dieser bei sich hat, damit man ihn als König erkennt: Schöne Hose, schönes Hemd, gute Schuhe, wertvoller Umhang, goldene Krone, Zepter, Reichsapfel, als Reittier ein Pferd.

Nun wendet man sich der zweiten Figur zu. Wieder wird gemeinsam mit den Kindern erarbeitet, wie denn Jesus als König ausgesehen hat: einfaches Kleid, einfache Sandalen, kein Schmuck, als Reittier ein Esel

Auslegung: Jesus ist kein König wie andere. Er sieht schon gar nicht so aus, wie man sich einen König vorstellt. Er trägt keine prunkvolle Kleidung und besitzt kein Schloss. Im Gegenteil: er verlässt sein zu Hause und zieht umher. Er schläft, wo er gerade Platz findet. Seine Freunde folgen ihm, weil sie das wollen, nicht, weil sie müssen. (Bei jedem anderen König müssen die Untertanen folgen, ob sie wollen oder nicht!) Das wertvollste, das Jesus besitzt, ist seine Liebe zu den Menschen. Er trägt sein Herz am rechten Fleck und hat ein offenes Ohr für die Menschen. Seine Botschaft ist geprägt von seiner Liebe. Er möchte, dass die Menschen erkennen, dass es wichtigere Dinge als Besitz und Reichtum gibt. Jesus hilft den Menschen, die in Not sind und heilt Kranke.

Fürbitten

Herr Jesus Christus, du bist der König der kommenden Herrlichkeit. Wir bitten dich:

- Für alle, die nach deinem Vorbild leben.
- Für alle, denen es schwerfällt, sich auf deine Botschaft einzulassen.
- Für alle, die in Not sind oder an einer Krankheit leiden.
- Für alle, die sich für andere einsetzen.
- Für alle Verstorbenen, die schon in deinem Reich sind.

Erhöre unsere ausgesprochenen und unausgesprochenen Bitten und schenke uns Vertrauen in Deine uneingeschränkte Liebe, die unseren Glauben wachsen lässt. Amen.

Eucharistiefeier

Segensbitte

Jesus bringt Liebe und Frieden in die Welt. Er war gut zu den Menschen und bei ihm fühlten sie sich wohl. Wir wollen ihn bitten, uns auf unserem Weg durch das Leben zu begleiten und der König in unserem Herzen zu sein.

Amen.

So segne uns der dreieinige Gott, (+) der Vater und der Sohn und der Heilige Geist.

Amen.